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星报讯（实习生 高园好 记者 董艳
芬）“已经填报过了，北京大学心理学专

业。”6 月 30 日下午，2015 年安徽高考理

科并列第一名合肥 8 中吴苾婵的班主任

王四一告诉市场星报、安徽财经网记者

说。对于这个决定，他一点也不意外，因

为在上高二的时候，吴苾婵就表现出对心

理学浓厚的兴趣。

金融、管理专业很热门，为啥偏偏要

选心理学？吴苾婵在接受记者采访时

表示，现在科技太发达，已经探索了很

多未知世界，她希望能够更深入了解人

的内心，从而提高人们生活的品质，很

有意义。

吴苾婵的妈妈张女士则很支持女儿

的这个选择。“她从小到大都很独立，大学

填报志愿这件事上，完全是孩子自己做主

的。”张女士说，高考刚结束，她就查询了

国内心理学专业最好的几所大学，最终选

择了北京大学。

全省理科并列第一名吴苾婵：北京大学心理学专业

两次递交入党申请书

“我在上世纪 60 年代中期就有志愿，加入

伟大的中国共产党，做一名忠诚的无产阶级战

士……我虽然早已退休，年事已高，仍想完成

我当年的夙愿，实现梦想，做一名忠诚的中国

共产党员。故特具申请，接受党组织的考验，”

短短四五百字的入党申请书，却凝聚着柏老一

生的愿望。

“这是我第二次递交入党申请书了。”柏老

说，20 多岁时，他第一次向党组织递交了入党

申请书，后来不到一个月，因为工作调动，他未

能如愿入党，再后来也一直没有找到入党的机

会，这成了老人一生的遗憾。

“这次递交入党申请书，是想在有生之年

实现自己的夙愿，我愿意接受党组织的考验。”

柏老坚定地说。

年少经历激发入党信念

柏老的老家在金寨县，六七岁的时候，和

父母一起逃荒来到合肥，住在千人巷，现在的

城隍庙附近。“当时千人巷的茅草棚里，住着

很多逃荒来的人，没吃没喝的，日子太苦。”柏

老说。

“没有共产党，现在的生活还不知道是怎

么样。”柏老感慨地说。新中国成立后，在舅

舅的帮助下，柏老进了学校，读了小学、初中，

上了大专，毕业后，被分配到中市区从事政工

工作。

“我那时候文笔很好，也爱读书，特别喜欢

看党史类书籍。”在柏老的家中，除了收藏了很

多战争纪念章之外，还有很多党史类人物传

记，如《朱德传》、《彭德怀传》等等。“没事的时

候，我会反复看，也推荐给儿孙们看，让他们记

住建党和建国的历史，而‘没有共产党就没有

新中国’也成了家训。”

“活着的时候，能做点事就做点事”

拖着小袋子，奔走在合肥的大街小巷，

给陌生人指路，还自备地图和硬币，给需要

的人，柏老为此被大家亲切地称为“指路爷

爷。”

在柏老的手机里，一条短信记录着他的事

迹：“柏大哥好！收到您的一套衣服一袋鸡一

袋粽，我实在不好意思……”这是柏老最近帮

助过的一位老人，老人家在合肥经开区，70 多

岁，独居多年，柏老得知后，找到老人家中，给

老人送来了衣服和食物，还和老人结为兄弟，

陪老人聊天说话。

“ 自 己 还 能 帮 助 别 人 ，心 里 就 特 别 舒

服。”柏老说。“活着的时候，能做点事就做

点事。”

星报讯（记者 任金如） 昨日，今

年合肥文科头名 168 中学的刘梦琦同

学在接受市场星报、安徽财经网记者采

访时说，因为北京大学的心理学专业今

年在安徽没有文科招生计划，所以在爸

妈的建议下，她已经填报了清华大学的

经济管理学院。

作为合肥的文科第一名，刘梦琦着

实体验了一把“一家有女百家求”的感

觉。在得知高考分数的当天，北京大学

招生组的老师就第一时间向刘梦琦抛

出了“橄榄枝”，随后，香港中文大学也

向刘梦琦发出了诚挚的“邀请”。当日

下午三点多，她在父母的陪同下从巢湖

赶到合肥时，清华大学招生组的老师早

早在学校等待着她“面试”。

一开始，真没想好到底选择哪个学

校，可能是在北京大学和清华大学之间

选择一个，刘梦琦说，爸爸妈妈对自己

选择学校是没有任何意见的。刘梦琦

的外公是“老北大”，非常希望外孙女能

考入北大。刘梦琦说，喜欢清华大学的

氛围，但是向往文科生的最高学府北京

大学，最想选择的是心理学专业，可没

有想到今年北京大学在安徽没有心理

学的文科招生名额。

“招生老师告诉我，清华大学的专

业，我可以随便选。”虽然曾经和清华

“领军人才计划”失之交臂，但是合肥文

科头名的佳绩，让刘梦琦拿到了这份自

由选择权。“爸妈希望我能选择一个好

就业的专业，最后在他们的建议下，选

择了清华大学的经济管理学院”，刘梦

琦说。

昨日，在妈妈的陪同下，刘梦琦完

成了高考志愿的填报。将来会从事经

济领域的工作么？刘梦琦回答市场星

报、安徽财经网记者，不一定哦。她的

计划是，在本科毕业之后，可能会选择

她喜欢的专业继续深造。至于经管学

院令人头疼的数学课程怎么办？刘梦

琦说，老师早告诉她了，不必担心，因为

根据文理科的分科，经管学院的专业课

程有难易程度之分，她可以选择的。

合肥文科第一名刘梦琦：清华大学经济管理学院

星报讯（记者 赵汗青）“我一直向

往文科生的最高学府——北京大学，所以

我选择了北大光华管理学院。”昨日，我省

2015 高考文科第一名、蚌埠二中的赵昕

玥在接受市场星报、安徽财经网记者采访

时说。

赵昕玥告诉记者，北大历史文化底

蕴深厚，作为文科生，北大是她一直向往

的最高学府，而且她之前到那边接触的学

长学姐还有老师都非常好接触。“我一直

都想学金融经济这一块，北大的光华管理

学院在这一块是比较顶尖的，正好跟我想

学的一样，所以就选择了北大光华管理学

院。虽然我的兴趣是历史，但考虑到以后

的就业问题，不想把它职业化，可以旁听

或者辅修。”

对于即将面对的大学生活，赵昕

玥表示：“我想大一大二在校学习，大三

出去交流一年，大四准备实习；比较自

由一点，多交一些朋友，多见一些世面；

但还是以学习为主，社交会比高中重视

一点。”

全省文科第一名赵昕玥：北京大学光华管理学院

星报讯（记者 张发平） “北大是我

心中的梦想，我决定上北京大学。”昨日，

我省高考理科并列第一名冯沁雪对市场

星报、安徽财经网记者说，她已选择了北

京大学光华学院。她说，她一直非常喜欢

北大自由的学习环境。

冯沁雪 1998 年出生，是马鞍山二中

创新人才理科实验一班学生。她 8 岁时

练习书法，写得一手好字。冯沁雪认为，

平时自己把爱好当作一种习惯，比如她练

习书法，每天占用不了多长时间，却让她

静心。静下心来，反而有助于学习。她

的人生格言是：“努力过就不要遗憾，擦干

眼泪后还能继续前行。”

“学习首先是兴趣，快乐学习是重要

的 。”冯沁雪说，没有兴趣没有办法学习

任何东西，自己认为北大是一个非常优秀

的学府，管理这方面非常适合女生去读，

符合自己的性格和特质，所以她选择北京

大学光华学院。此前，冯沁雪就参加过北

大的自主招生考试，并且拿到北大“博雅

计划”降分20分的优惠政策。

“我觉得北大尤其适合女生去读

书。”说起自己为什么选择北大，冯沁雪

说，她认为，北大是一个人文底蕴非常深

厚的大学，她一直非常喜欢北大自由的学

习环境，自己的性格也是喜爱自由，不喜

欢被束缚。她曾看过一条新闻，是描述北

大的“百团大战”，是指各种社团。这个新

闻也曾激起她对北大的梦想。

全省理科并列第一名冯沁雪：北京大学光华管理学院

全省高考头名都去哪？
三个女娃都选了北大

“党的生日”前一天

74岁“指路爷爷”
递交入党申请书

“没有共产党就没有新中国，”柏运高将
这句话作为家训。6月30日，“七一”党的生
日前一天，74岁的“指路爷爷”带着自己亲手
写的入党申请书来到了合肥南七街道科企社
居委。“我愿意接受党组织的考验，争取在有
生之年加入中国共产党。”柏老说。

□孙薇 亚萍 星级记者 俞宝强
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